



Nr. 278 / 8. Dezember 2023

MIT SPERRFRIST: 10.12.2023, 9:00 Uhr

Einweihung der Gedenkstätte „LeDor VaDor“ – Landtagspräsidentin Kristina Herbst: „Wir stehen fest an Ihrer Seite“

Heute (Sonntag) hat der Landesverband der Jüdischen Gemeinden von Schleswig-Holstein die Gedenkstätte „LeDor VaDor“ (von Generation zu Generation) in Kiel eingeweiht. Das Kunstwerk bildet die Namen der deportierten und ermordeten jüdischen Kielerinnen und Kieler ab und ist ein Zeichen der neuen Erinnerungskultur für die nächsten Generationen. Landtagspräsidentin Kristina Herbst versicherte in ihrer Ansprache allen jüdischen Mitbürgerinnen und Mitbürgern die Solidarität des Schleswig-Holsteinische Landtages.

„Mit der Einweihung der Gedenkstätte ‚LeDor VaDor‘ wird an die dunkelsten Zeiten unserer Vergangenheit erinnert, die Jüdinnen und Juden in unserem Land erleiden mussten, an ihre brutale Verfolgung und Ermordung, an die geplante vollständige Auslöschung jüdischen Lebens in Schleswig-Holstein, in Deutschland und in Europa“, sagte Herbst an die anwesenden Gäste gewandt. Die Gedenkstätte sei ein Mahnmal gegen das Vergessen. „Ein Mahnmal, das heute und morgen an die Schrecken des Nationalsozialismus erinnert und erinnern wird“, so Herbst, die auch Vorsitzende des beim Landtag angesiedelten Runden Tisches „SHalom&Moin“ ist.

Jede Bedrohung, jeder Angriff auf jüdische Mitbürgerinnen und Mitbürger sei ein Angriff auf die Demokratie, auf die gemeinsamen Werte und auf das gesellschaftliche Miteinander. Das werde gerade nach den Terror-Angriffen der Hamas auf die unschuldigen Menschen in Israel besonders deutlich. „Wir, und damit meine ich alle Schleswig-Holsteinerinnen und Schleswig-Holsteiner, müssen alles dafür tun, um jüdisches Leben zu schützen und Antisemitismus zu bekämpfen. Seien Sie versichert: Der Schleswig-Holsteinische Landtag steht fest an Ihrer Seite. Ohne Wenn und Aber“, versicherte die Parlamentspräsidentin.

„Um zu verhindern, dass sich die Vergangenheit wiederholt, wollen wir jüdisches Leben in Schleswig-Holstein noch sichtbarer machen. Aus diesem Grund haben wir beim Landtag den Runden Tisch ‚SHalom&Moin‘ ins Leben gerufen. So wollen und so werden wir zeigen: Jüdisches Leben ist eine Bereicherung für dieses Land und seine Menschen“, so Herbst abschließend.